

ENSEÑANZA BÍBLICA Y GUIA DE ADORACIÓN



Edición semanal

**Esta sesión es también apropiada para ser usada una semana antes de la
Semana Santa.**

Jesús es Condenado
Marcos 14:53- 15:20

Haga copias de esta hoja para los líderes a cargo de Compañerismo, Estudio Bíblico y Adoración, de la próxima reunión de la iglesia.

Responsabilidades del Líder:

Importante: Cada persona que esté a cargo de dirigir una de las tres actividades de cada reunión necesitará conocer el Artículo de “Introducción” que se encuentra al comienzo de cada serie (Enseñanza Bíblica #2). El trasfondo de la reunión semanal ubicada en: La Preparación del Maestro, es mucho más específico.

1. Líder de Compañerismo: Compartirá con toda la gente y los guiará a preparar sus mentes y corazones para una profunda experiencia de Adoración a Dios. Será su responsabilidad presentarle a la congregación el tema y el Pasaje Bíblico que será central en su experiencia de adoración para el día.

2. Líder de Estudio Bíblico: Ayudará a la gente a comprender lo que dice y nos enseña la Escritura acerca del contenido del estudio para ese día. Ayudará a la gente a hacer una aplicación general del estudio. (Por ejemplo: ¿Cómo se aplicaría este estudio a la gente de hoy?)

3. Líder de Adoración: En base al tema basado en las Escrituras, el líder deberá guiar a la congregación a hacer un compromiso personal con Dios. Hará participar a otros en la dirección de la música, recoger la ofrenda y dando la oportunidad para **que comenten de** su experiencia en este culto, lo que les permitirá sentirse parte de la adoración comunitaria.

Antes de llegar a la próxima reunión:

Líder de Compañerismo:

Las sesiones 11-14 tratan temas muy serios relativos a La Segunda Venida, la muerte y la resurrección de Cristo. Sea sensible a la presencia de niños pequeños en su grupo. Sería aconsejable planear que ellos tuvieran su propio grupo durante el tiempo de Estudio Bíblico. Se podría usar como Tiempo de Escuela Dominical para niños, O Estudio de Escuela Bíblica de Vacaciones u otros recursos para ser usados durante estas 4 semanas de estudios. Algunas iglesias podrían considerar que no es problema tener a los niños pequeños durante estos estudios.

Líder de Estudio Bíblico:

Líder de Adoración:

Haga copias suficientes para su grupo de la letra del himno **“Yo me rindo a ti”** que se encuentra al final del módulo de **Tiempo de Adoración**. Debería tenerlo disponible antes que el Tiempo de Adoración comience. (Para ser usado al momento de la conclusión del Servicio).

Recursos Musicales:

La Cruz excelsa al contemplar. Lo encuentra en YouTube.

En la cruz- Hillsong (Español). YouTube

Digno eres- Marcos Barrientos. Con letra. Lo encuentra en YouTube.

1

Copie esta sección para el Líder de Compañerismo.

Tiempo de Compañerismo: (Tiempo sugerido: 15 minutos)

Jesús es condenado

Compartiendo Juntos:

Canten **La Excelsa cruz al contemplar**. Lo encuentra en YouTube.

Pensamientos Iniciales:

Cada uno de nosotros ha enfrentado alguna situación que trajo temor a nuestro corazón. Para los niños pequeños podría ser el primer día de escuela. Podría ser el nuevo trabajo. Viajar en avión podría causar muchísima ansiedad para algunos. Enfrentar una cirugía mayor es difícil para la mayoría de la gente.

Ninguno de nosotros ha enfrentado lo que Jesús tuvo que enfrentar. Él enfrentó una muerte cruel. Por supuesto, muchos han enfrentado una muerte cruel aun en nuestro mundo moderno. Y esa gente pudo no haber sido culpable de nada más que haber estado en el lugar equivocado en el momento equivocado. Pero la muerte de Jesús fue diferente porque él tomó el castigo del mundo sobre sí mismo todos los pecados del mundo.

Muchas veces después de escuchar las noticias de la maldad en el mundo, usted podría volverse y decir: “no puedo resistir más malas noticias hoy”. Jesús no pudo darse la vuelta. De manera que no podemos entender, el pecado del mundo fue parte de la experiencia de la crucifixión. Toda la maldad del pasado y toda la maldad del futuro estaba con él mientras él estaba colgado ahí muriendo. Él sabía que eso sería cierto. Pero cuando Jesús fue traicionado y arrestado, él enfrentó la situación resuelto mientras sus discípulos se derrumbaron. Hoy exploraremos esos eventos.

Cerrando el Tiempo de Compañerismo:

Lider: (Opcional) Levante el martillo y los clavos que usted trajo. Pregunte: ¿Que pasaría a esta casa donde estamos si no tuviera clavos, tornillos, pasadores, pegamento o cemento para mantenerla sujeta? ¿Le gustaría estar adentro cuando el viento estuviera soplando? ¿Qué tipo de sujetadores o pegamento le mantiene leal a Jesús? Esta será

la pregunta que cada uno de nosotros necesitamos hacernos mientras estudiamos Marcos 14 y 15.

Durante este tiempo comparta los avisos sobre las actividades de la iglesia y de la oportunidad para compartir motivos de gratitud y peticiones a Dios. Oren por las necesidades personales y de la iglesia y recuerde alabar al Señor en oración.

¡Tiempo de descanso! Tomen cinco minutos de descanso entre las sesiones. Recuerde a los niños que vayan al baño para que no tengan que ir durante el tiempo **del Estudio Bíblico**.

Distribuya los bosquejos para el **Estudio Bíblico** de los jóvenes-adultos u hojas de papel con el fin de que tomen apuntes.

También, reparta las hojas de actividad para los pre-escolares y niños menores para ser usadas durante el Estudio **Bíblico** o en el tiempo de **Adoración**.

2

Copie esta sección para el Líder del Estudio Bíblico.

Nota para el Líder del Estudio Bíblico: El tiempo sugerido para el estudio de la Biblia debería ser de unos 35 minutos. Use la “**Preparación del Maestro**” para su estudio personal durante la semana antes de la reunión. Para el Estudio en sí, use el “**Plan de Estudio Bíblico**”.

Preparación del Maestro

Jesus es Condenado

Introducción a tu estudio personal:

“¡Es culpa de él!” “¡Es culpa de ella!” “¡Es tu culpa” “¡No es mi culpa!” Probablemente usted habrá escuchado o usado ese tipo de acusaciones para poner la culpa sobre algún otro cuando ha sucedido algo malo. Este tipo de excusas se han venido usando desde el Huerto de Edén (Génesis 3:12-13) Siempre la culpa es de otra persona.

El pasaje de hoy mira a diferentes personas responsables de la muerte de Jesús: los líderes religiosos, Pilatos, la multitud, los soldados romanos, y aun Pedro. Sería muy fácil culpar a otros por matar al Hijo de Dios y así hacernos sentir mejor. Pero si Jesús murió por los pecados de todo el mundo (Juan 3:16), entonces la muerte de Jesús es culpa de todos.

Contexto:

Por favor pida y lea la información contenida en el artículo “**Introducción**” que se encuentra al comienzo de esta serie (Enseñanza Bíblica #2) de las sesiones de Estudio Bíblico y Adoración. Quien baje esta sesión debería tener este material también disponible para usted.

En este pasaje Marcos unió dos historias, la traición (14:53, 55-65; 15:1-20) y la negación de Pedro (14; 54, 66-72). De esa manera, Marcos quería que comparemos los dos episodios. Pedro falló su prueba horriblemente, pero Jesús triunfó sobre la suya. Pedro se acobardó ante la posibilidad de ser arrestado y perder su vida; pero Jesús enfrentó su arresto, su juicio y su próxima muerte con calma y convicción. Pedro resistió a sus acusadores con pánico y enérgica negación; pero Jesús, enfrente a sus acusadores con quietud y determinación.

Marcos también buscó mostrar la inocencia de Jesús. Los líderes judíos no pudieron conseguir dos testigos que estuvieran de acuerdo en un cargo. El sumo sacerdote lo acusaba de blasfemia sin poderlo comprobar. Pilatos no pudo encontrar crimen alguno cometido por Jesús; y la turba enfurecida solo pudo pedir la sentencia de muerte sin pruebas para respaldarlo. Jesús murió como un hombre inocente, y los pecadores de todo tipo fueron responsables.

Enfocándose en el Significado:

Marcos 14:53-65

El **Sanedrín**, el órgano de gobierno de los judíos (Marcos 8:31), hizo un máximo esfuerzo para traer una acusación válida contra Jesús. **“Los jefes de los sacerdotes y el consejo en pleno buscaban alguna prueba contra Jesús para poder condenarlo a muerte, pero no la encontraban”** (Marcos 14:55). Los líderes religiosos no estaban buscando la verdad, sino que meramente estaban tratando de encontrar la forma de incriminar a Jesús.

“Pero no la encontraban”. La ley judía exigía al menos dos testigos de acuerdo antes que la pena de muerte fuese sentenciada (Números 35:30; Deuteronomio 17:6; 19:15), pero ningún testigo pudo estar de acuerdo en un cargo (Marcos 14:56). La mejor acusación que pudieron traer fue que Jesús dijo: **“Destruiré este templo hecho por hombres y en tres días construiré otro, no hecho por hombres”** (v.58). Jesús nunca afirmó que destruiría personalmente “este templo hecho por hombres” en Jerusalén, aunque el profetizó su destrucción (Marcos 13:1-2). El nunca afirmó que el reconstruiría en tres días el templo en Jerusalén, pero el enseñó que el nuevo templo de su cuerpo resucitado se levantaría en tres días (Juan 2:19). Jesús rechazó contestar a sus acusadores (v.61). Su silencio demostró su inocencia (Salmo 38:13-14; Isaías 53:7).

Con exasperación, el sumo sacerdote (Caifás, Mateo 26:57) interrogó a Jesús el mismo, **“¿Eres el Cristo el hijo del Bendito?”** Jesús respondió, **“yo soy”** Esto fue más que una respuesta afirmativa (v.62) Jesús reclamó el nombre divino de Dios para sí mismo (Éxodo 3:14 “Yo soy”). Jesús agregó, **“Y ustedes verán al Hijo del Hombre sentado a la derecha del Todopoderoso, y viniendo en las nubes del cielo”** Jesús combinó las enseñanzas del Salmo 110:1 y Daniel 7:13, acerca de el entronamiento (investirlo como Rey) del Hijo del hombre cuando venga en el futuro. “El lado derecho” era el lugar de premio y honor. Aunque el Sanedrín estaba enjuiciando a Jesús, en realidad los líderes judíos estaban en juicio ante Jesús. Aunque ellos podrían matar a Jesús, sin embargo un día Él sería exaltado a la diestra de Dios y se sentaría para juzgarlos a ellos.

El sumo sacerdote rasgó sus vestiduras en señal de disgusto (V. 63-64) El tribunal judío debía ser de justicia, pero se convirtió en un escenario de violencia de la multitud. La blasfemia era un crimen castigado con la muerte (Levítico 24:14), pero ellos necesitarían llevar a Jesús ante las autoridades romanas para llevar a cabo el castigo.

Algunos del grupo abusaron escupiendo, golpeando y ridiculizando a Jesús. Ellos no buscaban la verdad. Ellos querían simplemente deshacerse de Jesús. Jesús era una amenaza para como ellos querían llevar su religión y sus vidas. Ellos sentían que tenían que deshacerse de él.

Marcos 14:66-72

La escena cambia a Pedro en el patio. Más temprano Pedro había confesado su eterna devoción a Jesús, pero Jesús anunció que Pedro lo negaría tres veces antes que el gallo cante dos veces (14: 27-31). Pedro siguió a Jesús “de lejos” y se sentó a calentarse en el fuego (14:54). No estaba listo para estar con Jesús en el juicio de Jesús, pero tampoco quería abandonarlo por completo. Una joven sierva lo reconoció **“Tú también estabas con ese nazareno, con Jesús”** (v.67) Pedro trató de evadir la pregunta negándolo **“No lo conozco. Ni siquiera sé de qué estás hablando”** (v. 68) Primer golpe! La sierva siguió a Pedro y anunció al grupo **“Este es uno de ellos”** (V. 69) Pedro repetidamente negó su acusación (v.70) Segundo golpe! Varias personas en el grupo reconocieron el acento de Pedro, **“Seguro que tú eres uno de ellos, pues eres galileo”** (v.70). Esta vez Pedro juro que no conocía a Jesús y hechó maldiciones sobre sí mismo si estaba mintiendo, **“No conozco a ese hombre del que hablan”** (v.71) Tercer golpe! Más temprano Pedro había confesado de Jesús: “Tu eres el Cristo” (Marcos 8:29), pero ahora él lo niega tres veces. El gallo inmediatamente cantó la segunda vez (v.72) Pedro recordó las palabras de Jesús (14:30), **“Y se echó a llorar.”**

Los cristianos a través de los siglos han profesado su fe en Jesucristo. Al seguir a Jesús ellos inevitablemente enfrentarían persecución (Juan 15:18). El camino de Jesús va en dirección opuesta del mundo. Y Jesús espera que sus seguidores permanezcan fieles en sus pruebas. Pedro pensó que era lo suficientemente fuerte para manejar fuerzas (Marcos 14: 29,31). Pero Jesús le advirtió: “Vigilen y oren para que no caigan en tentación. El espíritu está dispuesto, pero el cuerpo es débil” (Marcos 14:38). Pedro mientras debería haber estado preparándose espiritualmente y el falló la prueba horriblemente. Un seguidor que no está preparado espiritualmente hoy día, es susceptible de fallar también. se durmió cualquier prueba con sus propias

Las meras palabras no son suficientes. Cristo quiere que sus seguidores estén firmes en su lealtad a él. Aunque Pedro falló en este caso, Jesús vio su arrepentimiento, lo perdonó y le dio otra oportunidad (Marcos 16:7; Juan 21:15-19). En pocas semanas Pedro tuvo la oportunidad de pararse frente a la multitud quienes crucificaron a Jesús y como Señor (Hechos 2:14-41). El negó antes a Jesús, pero no lo haría nunca más.

Marcos 15: 1-15

vv.1-5 - El Sanedrín llevó a Jesús ante Pilato, el gobernador romano de Judea. El gobierno judío no tenía la autoridad de sentenciar a muerte a Jesús, pero si Pilato. Pilato preguntó, **“¿Eres tú el rey de los judíos?”** Jesús respondió a Pilato con una

ambigüedad que decía literalmente **“Tu mismo lo dices”**. Jesús admitió que era el rey de los judíos y al mismo tiempo señaló que Pilato lo dijo. Él era el rey de los judíos, pero no de forma política como lo entendieron tanto Pilato como los judíos (Juan 18:36). Jesús rechazó contestar a las acusaciones que se hicieron contra él. Pilato estaba asombrado que Jesús no se defendiera.

vv.6-15 – Pilato tenía la costumbre de soltar a un prisionero para aplacar a la multitud y ganar alguna popularidad.

Barrabás (literalmente “hijo del padre”) era un prisionero famoso, un rebelde sedicioso quien buscaba liderar a los judíos en una revuelta contra los romanos. Haciendo eso, pidió a Pilato que soltara a un prisionero, y Pilato pensó que esto podría ser una buena oportunidad para liberar a Jesús, Barrabás había cometido homicidio (v.7).

“¿Quieren que les suelte al rey de los judíos?” Los jefes de los sacerdotes incitaron soltara a Barrabás. Pilato pregunto, **“¿Y qué voy a hacer con el que ustedes llaman el rey de los Judíos?”** La a la multitud grito: **“Crucificalo”**. Pilato pregunto, **¿Por qué? ¿Qué crimen ha cometido?** Pero ellos gritaron más fuerte, **“Crucificalo!”**. La multitud estaba reacia a responder a las preguntas de Pilato. Ellos estaban simplemente agitados por el frenesí

Verso 15, es uno de los versículos más trágicos de toda la Escritura. Pilato pudo haber soltado a los dos prisioneros si él deseaba pero “él quería satisfacer a la multitud”. El temió a la multitud más que a las consecuencias de matar al Hijo de Dios. Pilatos había **azotado** a Jesús antes de mandarlo a la cruz. La flagelación era un cruel castigo con un látigo romano que convertía la espalda de la víctima en una masa sangrante de carne desgarrada.

Pilato soltó a Barrabás (el hijo del padre) y sentenció a muerte al verdadero Hijo del Padre celestial. Barrabás trató de ofrecer la liberación de Roma, pero Jesús traería libertad del pecado. Barrabás derramó sangre de otros buscando libertad, pero Jesús trajo libertad dando su propia sangre. Un pecador era liberado (Barrabás), mientras que el sin pecado, Jesús, fue enviado a la muerte. De una forma muy real, Jesús tomo el lugar de Barrabás en la cruz y pago el precio del pecado de Barrabás.

Marcos 15:16-20

Los soldados romanos llevaron a Jesús. Ellos se burlaron de Jesús como un impostor y le pusieron un manto de color purpura y una corona de espinas. Ellos les gritaron **“Salve, Rey de los judíos!”** Ellos golpearon a Jesús, lo escupieron, e inclinaron sus rodillas en actitud de mofa (Salmo 22:6; Isaías 53:3)

Después de burlarse de él, los soldados vistieron a Jesús con sus propias ropas y lo llevaron para ser crucificado.

Jesús, el verdadero Rey del universo, llevando una corona de espinas. Burlándose le rendían honor por su coronación y él fue a la cruz por su corona verdadera. El verdadero Rey vino en humildad y servidumbre, para sufrir y morir para que otros puedan vivir. Los líderes religiosos, Pilato, la multitud y los soldados romanos rechazaron reconocer al Hijo de Dios, el verdadero Rey de los judíos, y el salvador del mundo, quien estuvo en presencia de ellos. Ellos lo mandaron a morir en la cruz. Un día, cada rodilla se doblara y cada lengua confesará que Jesucristo es Señor (Filipenses 2: 9-11). Para muchos ese día será demasiado tarde.

Tu meta como Líder para este Estudio Bíblico:

Uno puede pensar que Jesús fue víctima de horribles circunstancias. Traicionado y abandonado, acusado falsamente, sufriendo de la justicia corrupta, encontrado inocente pero golpeado y enviado a morir como un criminal. Sin embargo, en realidad Jesús estaba cumpliendo el propósito de Dios (Marcos 8:31). Su sangre sería derramada por los pecadores para perdón de sus pecados y puedan tener una relación con Dios (Marcos 14:24). No había otra forma (Marcos 14:36). En quietud y dignidad real, con calma y convicción, con la paz de un hombre inocente cumpliendo la voluntad de Dios. Jesús soportó el ridículo, la vergüenza, la injusticia, y el dolor de manera que los pecadores pudieran ser liberados.

Para Reflexión personal:

¿Qué aprendí por medio de este estudio?

¿Qué experiencia personal me hace recordar este estudio?

¿Qué haré esta semana para aplicar este pasaje de las Escrituras a mi vida?

Plan de Estudio Bíblico (Tiempo sugerido: 35 minutos)

Jesús es Condenado

Haga que la iglesia se reúna de nuevo después del tiempo de compañerismo y el tiempo de descanso, cantando un corito, en el que los niños puedan participar u otra alabanza si no hay niños en la congregación. Los niños que van a su propio Estudio Bíblico, deberían permanecer con el grupo hasta después de este canto. Los pre-escolares y los demás niños podrían acompañar el himno con palitos de ritmo, maracas, campanas, etcétera.

Comience ayudando al grupo a ubicar el Texto Básico en sus Biblias. También, comparta con ellos **la Idea Central** del pasaje de las Escrituras y las **preguntas** que deben ser analizadas por el grupo.

Texto Básico

Marcos 14:53-15:20

Contexto

Marcos 14:43-15:20

Idea Central

En contraste con las otras personas involucradas en su juicio, Jesús respondió con calma y convicción.

Preguntas para Examinar

¿Cómo respondes a los desafíos de tu fe?

Meta de Enseñanza

Llevar a la iglesia a ver el contraste de como Jesús respondió a los eventos de su juicio con la forma en que respondieron las otras personas involucradas

Conectando con la Vida:

Mientras el grupo comparte, pregúnteles, “¿Cuándo fue la última vez que escuchaste de alguien tratando de culpar a otro quien es inocente?”

Señale: echarle la culpa a otro, es una forma de defenderse, de decir que alguien tiene, la culpa. El pasaje de hoy menciona a varios grupos de gente quienes fueron de alguna manera responsables por la muerte de Jesús – Esto se refiere a los responsables de las acciones conducentes a la muerte...de poner a Cristo en la cruz. Cada uno tenía sus razones diferentes y alguno de ellos podía sonar extrañamente familiar. La lección nos recuerda nuestra propia responsabilidad por la muerte de Cristo.

Desarrollo del Estudio:

Diga: “Miremos al Sanedrín, el órgano de gobierno de los judíos.”

Tenga a alguien para que lea Marcos 14:53-65.

Pregunte: “¿Estaban ellos realmente buscando la verdad acerca de Jesús o, ellos estaban meramente buscando deshacerse de Jesús?”

También pregunte: ¿Qué indica que este es el caso? (Buscando dañar la evidencia, falso testimonio, testigos que no coincidían, etc)

Pregunte: “¿Por qué los líderes religiosos querían ver muerto a Jesús?” (Se negaron a reconocer la autoridad de Jesús, él era una amenaza para su forma de vida, una amenaza para su religión, etc.) Señale como Jesús respondió con calma y convicción (vv. 61- 62).

Diga: “Ahora miremos a Pedro”. Tenga a alguien que lea Marcos 14: 54, 66-72.

Recuerde al grupo que Pedro más temprano había prometido que permanecería con Jesús y Jesús predijo que Pedro lo negaría (Marcos 14:27-31).

Señale que Pedro aun negó que conociera a Jesús y que lo dejó sufrir y morir solo.

Pregunte: ¿Qué llevó a Pedro al punto de negar de haber estado asociado con Jesús?” (temor por su vida, temor de la persecución, etc.)

Señale como Pedro se había dormido durante su preparación espiritual (Marcos 14: 37-38) y no estaba listo para su test espiritual

Diga: “La siguiente persona responsable es Pilato, el gobernador romano”

Tenga alguien para que lea Marcos 15: 1-15.

Pregunte: ¿Cuáles son algunas cosas en este pasaje que muestran que Pilato sabía que Jesús era inocente? (Como contesto Jesús, como fue que Jesús no se defendió, el hecho que la multitud no pudo presentar una acusación, etc.)

Después pregunte: “Si Pilato sabía que Jesús era inocente, entonces ¿por qué mandaría a Jesús para ser asesinado?” (temor a la multitud, más temeroso de la gente que de Dios, conveniencia política por sobre la verdad, etc.)

Agregue como Jesús respondió con calma y convicción (vv. 2-5)

Diga: “El próximo grupo se encuentra en el mismo pasaje (15: 6-15), la multitud”

Pregunte “¿Por qué la multitud quería ver a Jesús asesinado?” (Incitados por los líderes religiosos, la presión de sus pares, no pesaron las evidencias personalmente, siguieron a la multitud etc.)

Ahora incluya esto: “El último grupo que vamos a estudiar ahora es el de los soldados romanos”

Tenga a alguien que lea Marcos 15:15-20.

Sugiere la diversión que tenían a expensas de Jesús.

Pregunte “¿Porque ellos querían tomar parte en la muerte de Jesús?” (Por diversión, Los romanos a menudo despreciaban a los judíos, siguiendo órdenes. Porque temían más a los hombres que a Dios, etc.)

Motive a la aplicación:

Si hay más de dos jóvenes presentes, ahora es cuando se les debe dar la hoja titulada ¡¡Juventud!!!. Dese un tiempo para que los jóvenes se separen de los adultos para que ellos apliquen la lección a sí mismos.

Señale que Jesús había dicho que eso sucedería (Marcos 8:31; 9:12) y se estaba cumpliendo el plan de Dios (Marcos 14:36).

Diga: “Si Jesús murió por los pecados de todo el mundo, entonces eso significa que todos somos responsables de su muerte.”

Pida al grupo que elija un personaje, distinto de Jesús, con el que puedan identificarse personalmente. Guíelos en oración y pidan perdón a Dios.

Permita un descanso de cinco minutos para separar el Estudio Bíblico de la Adoración. Puede que los niños necesiten ocupar el servicio sanitario otra vez antes de comenzar la adoración.

JÓVENES!!! ¡TÓMENSE UN MOMENTO!

Aplicación del Estudio Bíblico a los Jóvenes

Puede ser que ustedes quieran separarse de los adultos durante los últimos cinco a diez minutos del Estudio Bíblico, para ayudarse mutuamente en la aplicación de la lección a sus propias necesidades

Jesús es Condenado ***Marcos 14:53-15:20***

Un joven dirigirá las actividades y los comentarios siguientes. No hace falta que los adultos estén presentes. Si es posible, los adolescentes deberían turnarse en la dirección del tiempo de aplicación.

Vea la actividad en la próxima página.



¡No lo conozco!

Discuta acerca de las tres veces que Pedro negó conocer a Jesús (Marcos 14:66-72). ¿Por qué crees que él pudo cambiar de opinión tan fácilmente de su compromiso anterior? Piensa en las veces cuando es fácil para ti negar a Cristo

Tal vez alguien quisiera compartir acerca de un momento, a raíz de esta historia cuando cedieron ante las presiones de sus pares, deseos personales, o de alguna otra forma en que negaron ser un seguidor de Cristo.

Enumere algunas cosas que lo ayudan a estar preparado para esos tiempos difíciles (La lectura permanente de la Biblia y la oración, identificación con amigos cristianos, evitar situaciones que pudieran llevarlo a la tentación).

3

Copie esta sección para el Líder de Adoración

(La lectura permanente de la Biblia y la oración, identificación con amigos cristianos, evitar situaciones que pudieran llevarlo a la tentación).

n

Tiempo de Adoración (Tiempo sugerido: 30 minutos)

Jesús es Condenado ***Marcos 14:53-15:20***

Comienzo del Culto:

Canten de nuevo, **La Cruz excelsa al contemplar.**

En la Cruz- de Hillsong.

Digno eres- de Marcos Barrientos.

Los puede encontrar todos en YouTube.

Ofrenda:

Orando por las naciones:

Oremos por los misioneros, pidiendo que cada misionero pueda primeramente y sobre todo, amar a Dios con todo su corazón, alma y mente y puedan amar a los otros como a sí mismos. Pedimos que los misioneros puedan contar con el favor del gobierno local. Oremos por permiso de trabajo, papeles de entradas y salidas, visas, procedimientos aduaneros, licencias de conducir, etc. Que todos estos trámites puedan ser garantizados con un mínimo de dificultades. Oremos para que los misioneros tengan valor para llevar el evangelio en zonas hostiles. Oremos por buenas relaciones con otros misioneros y con los creyentes locales. Oremos por líderes que sean siervos de calidad, bondadosos, gentiles y otros frutos del Espíritu, para que Dios guarde sus corazones y mentes en cada circunstancia.

De una oportunidad para que el grupo ore por los misioneros por sus nombres y lugar de servicio, antes de terminar con una oración por todos aquellos que han dejado sus hogares, familia, cultura, y a veces comodidades, para llevar el evangelio alrededor del mundo.

Guía para compartir:

Esta guía para compartir está escrita para ayudar a la persona que dirige el tiempo de adoración a re-enfatizar la enseñanza del día, y para que guíe a la congregación a responder al llamado y voluntad de Dios para sus vidas en relación al pasaje estudiado de la Biblia.

Puede ser que el Líder quiera optar por seguir la guía. O, puede ser que él o ella quieran usarla solo como una pauta. El líder es libre de escoger por otras formas de comunicar y compartir los conceptos aquí presentados.

Discípulos distantes

Judas negó a Cristo y tomó su propia vida porque él no podía enfrentar lo que había hecho. Todos los seguidores de Jesús lo habían abandonado excepto Juan, la madre de Jesús, y algunas otras mujeres. Pedro lo siguió en las sombras. Él era un discípulo pero quería seguirlo a distancia.

Algunos estudios indican que en las Iglesias de occidente el 10% de la gente hace el 90% del trabajo, el 30 % no se encuentra. El 10% son muy fieles y el 15% se rehúsa seguir participando del compañerismo. ¿Qué pasa con el otro 35%? Ellos asisten al servicio regularmente, ellos cantan pero muy despacio, ellos aportan con algo de dinero, escuchan un poco, afirman ser miembros pero no es algo significativo para ellos. Solo siguen de lejos. Son discípulos distantes que les gustan los privilegios del cristianismo pero no las responsabilidades. ¿Cuáles son las características de un discípulo distante?

1. El Discípulo distante no quiere involucrarse.

Pedro siguió discretamente y en silencio. Él no quería que lo notaran, aunque él quería ver que le sucedería a Jesús. El trato de mezclarse entre la gente. Trato de pasar desapercibido pero se hizo más y más difícil. El solo quería ser un discípulo distante en nuestro texto.

Un pastor recuerda a un hombre que quería ser como parte de su familia cuando el pastor era niño. Él llegaba a su casa con frecuencia para comer y compartir con la familia. Él amaba a Cristo, le gustaba leer las escrituras, pero no quería de ninguna manera estar en un servicio público o alguna iglesia. El no hacía nada por el Reino de Dios pero estaba listo para criticar a otros que si lo hacían. Él era un discípulo distante

Hace algunos años, el mismo pastor conoció a Samuel; un joven con muchos talentos. Cuando él asistía a la iglesia trataba de ser discreto. Él creía que la asistencia a la iglesia debería ser con moderación. Él hizo todo lo que pudo para escapar de alguna responsabilidad. Él no hizo ninguna decisión ni tomó partido por nada. Sin embargo le fue imposible quedarse al margen. Un día él decidió participar y servir a Cristo. Hoy él sirve como diácono y es líder en la iglesia. Él encontró que una persona no debe permanecer como un discípulo distante.

2. El discípulo distante se somete a la voluntad de la multitud.

Pedro solo quería que lo dejaran solo. La gente comenzó a darse cuenta de él. Cada vez que alguien le preguntara si él era uno de los seguidores de Cristo, él lo negaría. Cada vez él estaría más forzado a negarlo. Finalmente él maldijo para no ser identificado con Cristo. ¿Puedes imaginar al vocero de los discípulos maldiciendo y jurando? Es difícil para un discípulo distante reflejar a Cristo en su vida.

En el siglo cuarto de nuestra era, la iglesia se volvió muy mundana. Ellos fallaron en seguir a Cristo y se volvieron igual al mundo. Es asombroso cuán oscuros en la era oscura se volvieron. El avivamiento comenzó cuando los hombres comenzaron a leer y poner atención a la Palabra de Dios.

Hay muchos discípulos distantes entre nosotros hoy. Profundas convicciones son escasas. Muchos cristianos solo disfrutaban los privilegios del cristianismo, pero no quieren nada con las responsabilidades. Tienen tanto miedo de estar afuera como muchos jóvenes tienen miedo de ser diferentes! Y se volvieron igual al mundo

3. El discípulo distante se enfrentará a sí mismo

Pedro se había jactado frecuentemente que él no negaría a Cristo. Después de la última cena, Jesús predijo su muerte y los discípulos se dispersaron. Pedro dijo: “aunque todos te abandonen, yo no” (Marcos 14:29). Él hizo lo que pensó era correcto. Puedes imaginar cómo se sintió cuando escuchó cantar al gallo? Él tuvo que enfrentar su derrota. Tuvo que negar tres veces a Jesús! Él lloró por su pecado. Él se arrepintió por su acción. Él fue perdonado.

Judas se enfrentó a sí mismo y debido al peso de su propia conciencia, él se quitó la vida. No pudo admitir su pecado y pedir perdón. David había cometido adulterio y asesinato (2Samuel 11). El profeta Natán confrontó a David con sus terribles pecados. ¿Puedes imaginar cómo se sintió David cuando Natán dijo, “Tu eres ese hombre! (2Samuel 12:7)?” Él tenía que enfrentarse consigo mismo, con Dios y con la gente que era importante en su vida. Lea Salmo 51:1-12. Ese Salmo es la confesión de David por su pecado.

¿Qué sucede cuando tenemos que enfrentarnos a nosotros mismos? No se equivoque. Usted no puede permanecer como un discípulo distante. Usted debe escoger a quien servir.

Llamado al compromiso:

Moisés, primero rechazo servir a Dios. Él sabía qué necesitaba hacer. El trató de defender a su pueblo. El cometió asesinato y arrancó por su vida. Se escondió en la parte trasera del desierto. Dios lo llamó para liberar a su pueblo de la fábrica de ladrillos de Egipto. El trató de rechazarlo pero se enfrentó a sí mismo. El escogió seguir a Dios y servirlo. El resto es historia

Pedro negó a Jesús tres veces. Él le falló a su Señor completamente. Se arrepintió. Nuestro Señor lo perdonó y tres veces le dijo que le sirviera (Juan 21:15-19) e hizo de él un líder de la joven iglesia. ¿Eres tu un discípulo distante? ¿Lo soy yo? Todavía hay esperanza para todos nosotros!

Conclusión del Servicio:

(Use copias listas de la copia maestra que se encuentra en la página siguiente).

Renovemos hoy nuestro compromiso de seguir a Jesús de cerca, a su lado y no a la distancia.

Lea conmigo la letra del siguiente himno como una oración y una promesa:

“Salvador, a ti me entrego y obedezco solo a ti:

Mi guiador, mi fortaleza, todo encuentra mi alma en ti.

Te confiesa sus delitos mi contrito corazón; oye, Cristo, mi plegaria, yo suplico tu perdón.

A tus pies yo deposito por entero hoy mi ser; que tu espíritu me llene y de ti sienta el poder.

(Si el grupo lo sabe cante el coro al final del Servicio, si no léalo con todo el grupo).

Coro:

“Yo me entrego a ti, yo me entrego a ti; mis flaquezas y pecados, todo traigo a ti”

Prepare suficientes copias para el grupo, para ser leído al concluir el Servicio.

“Salvador, a ti me entrego y obedezco solo a ti:

Mi guiador, mi fortaleza, todo encuentra me alma en ti.

Te confiesa sus delitos mi contrito corazón;

Oye, Cristo, mi plegaria, yo suplico tu perdón.

A tus pies yo deposito por entero hoy mi ser; que tu espíritu me llene y de ti sienta el poder.

Coro:

Yo me entrego a ti, yo me entrego a ti; mis flaquezas y pecados, todo traigo a ti.”